
淄淄博博年年增增听听力力障障碍碍儿儿童童百百余余例例
今年起每年为30家托幼机构儿童免费查听力

本报讯 近日，张店区第二人民
医院《医苑之声》电子院刊正式创刊，
成为医院文化建设的又一重要宣传
阵地。电子院刊一经推出，得到了全
院职工的支持和欢迎。为了推动创新
型医院文化建设进程，加快实现学习
型、创新型医院的建设目标，医院将
院刊建设作为医院文化建设的新载
体，进一步丰富医院文化内涵，记载
医院的发展足迹。

据了解，医院电子院刊暂定每月
一期，内容涵盖医院要闻、新技术新
项目进展等多个方面。 (郭艳)

张店区第二人民医院：

医院《医苑之声》
电子院刊成功创刊

本报3月8日讯(记者 樊伟
宏 通讯员 宋天印) 近日，
市妇幼保健院正式启动关注儿
童听力健康“爱耳日”系列活动。

据相关数据显示，淄博每年
新增听力障碍儿童100余例，0-14

岁听力残疾儿童总数超过2000

例。本次爱耳日系列活动主题为
“关注儿童听力健康”，活动内容
包括启动“珍爱听力，快乐童年”
关注儿童听力健康公益活动、开
展“爱耳”义诊、邀请同仁医院专
家坐诊、成立淄博市妇幼保健协
会耳及听力保健专业委员会、召
开基层听力筛查工作会等。活动
旨在普及听力健康科学知识，提
高人民群众对儿童听力保健的
意识，营造全社会关注儿童听力
健康的良好氛围，减少全市儿童
听力残疾的发生，推进儿童听力

障碍预防与康复工作开展，保障
儿童健康快乐成长。

市妇幼保健院院长肖洪涛
表示，市妇幼保健院作为淄博市
儿童听力筛查、诊断与康复中
心，创立了医教结合、听力筛查、
诊断、干预、康复一条龙服务模
式，建立以市儿童听力筛查、诊
断与康复中心为龙头，区县妇幼
保健院为枢纽，各助产技术服务
机构为基础的淄博市新生儿听
力筛查工作三级服务网络。目前
已经有26家筛查单位，筛查覆盖
率达到了100%，已确诊听障儿童
1500余例，并给予了及时干预。

据悉，本次公益活动将每年
在全市30家托幼机构，开展针对
教师、家长及幼儿的听力健康教
育讲座；指导进行听力障碍儿童
筛查，普及听力障碍儿童筛查技

能；对在园儿童进行免费的耳鼻
喉科检查及听力筛查，对听力异
常儿童做到早发现，早诊断，早

治疗。并依托爱心志愿团队在全
市范围内找寻贫困儿童，到医院
接受免费听力筛查。

本报讯 近日，为提升医院干部
职工的综合素质，加强会计人员的教
育管理，淄博市精神卫生中心特邀淄
博职业学院工商管理学院的注册会
计师刘宝燕教授来院进行财务管理
制度相关内容的培训。

通过培训，学员们对会计管理制
度有了初步认识，尤其是财务人员更
增强了对工作职责和岗位重要性的
认识，工作人员表示此次培训具有很
强的针对性和实用性，把学到知识运
用到实际工作中，认真履行职责，不
断提高业务水平和工作能力，促进医
院标准化建设。 (孔颖 孙秀珍)

淄博市精神卫生中心：

开展全员会计
管理制度培训

关注儿童听力健康“爱耳日”活动启动。

本报3月8日讯 (记者 樊
伟宏 通讯员 张俊玲 魏
巍 ) 8日，记者从市中心血站
获悉，目前全市O型血液库存
偏低，市血站呼吁广大爱心市
民踊跃献血。

“最近一段时间以来，市内
各大医院用血量居高不下，目
前O型血液库存仅为400个单
位(每个单位为200毫升) ,处于
警戒线以下。”记者获悉，进入3

月以来，全市各大医院O型血
临床用血量居高不下，如果血
液库存得不到及时补充 ,遇到
意外事件需要大量输血时 ,很
有可能贻误伤者救治。据血站
工作人员介绍：“最近几天，我
们每天大概会发往临床O型血
液90个单位左右，用量最高的
一天是5日，大概在150多个单
位。”

据悉，为了缓解血液库存

量偏低的现状，淄博市中心
血站目前在市中心医院、淄
博商厦、义乌小商品城等地
分别设置了献血站点，市民
可就近选择参与无偿献血。
此外，淄博市中心血站仍在
积极想办法开展采血活动，
并组织献血宣传活动，各机
关、企事业单位、团体、社区
等 也 可 主 动 与 血 站 联 系 献
血，献血热线2773152。同时，

血站工作人员提醒市民，献
血时须携带身份证，不要喝
酒，以免影响献血质量。

临临床床用用血血多多，，OO型型血血库库存存““吃吃紧紧””
已处于警戒线以下，市中心血站呼吁市民爱心献血

“不管多么难治的皮肤病，我一定
找到最快最好的治疗办法。”

“从医和做人一样，只有先做好
人，才能看好病，要学会换位思考，要
体谅病人的烦恼。”

“梦想有多大，舞台就有多大，这句
话我一直很喜欢。”谈到自己的未来与
梦想之时，眼睛很亮，解除患者痛苦，创
造他们的美丽，这是我一生的追求！

入行：丢掉吉他成为医生

刘晓慧，一个怎么看都普通的女
人，一个怎么看都不普通的医生。

出生在一个殷实的家庭，父亲是
市直机关的领导，她是家中唯一的女
孩。家中几代人中鲜有的女孩。家人对
她的宠爱渗透在生活中的每一个细
节，但是惟独对她将来职业的选择不
再听任。“抗争了很久，但是最后还是
父命难违。”学生时代的刘晓慧很喜欢
音乐，是小有名气的吉他手，擅长唱
歌。“如果发展音乐，以我对音乐的理
解和天赋，在这个行业中我一定也会

做的不错……”她说。
然而，她的职业却成了医生，是他

父亲做的主。
17岁那年，她放弃了自己喜欢

的音乐，按照父亲的意愿考上了淄
博卫校。1990年毕业后分配到了市
里的一家医院，一开始刘晓慧对自
己所学的专业和从事的工作并不
满意，所以刚参加工作时的态度相
当消极，“那时候我还没有放弃我
的音乐梦想，还有就是我感觉我不
是一个做医生的料。”

但是转变是必须的，既然已经选
择了这个行业，就必须做好，“我的性
格中很叛逆，但理智往往会战胜这种
叛逆。“我是一名医生，就该做好医生
该做的事情。”她回家丢掉了吉他，从
此成为彻底的医生。

从1994年开始，刘晓慧就开始
了与形形色色的皮肤病患者打交
道的生活。”俗活说：医生不治癣，
治癣就丢脸。这是因为皮肤病非常
顽固，很难找到特效药，因为病在
表皮，你用药的效果怎么样，是逃
不过患者的眼睛的，每当看一眼被
疾病折磨得不成样子的患者，心就
会像针扎一样的痛一次。”刘晓慧
说这就像一针“强心剂”，催生了她
一种钻研的决心。我一定要找到最
好最快的治疗办法，我一定要他们
减少痛苦，我必须要做一个拯救他
们的人……”

执着，就像当初经营自己的音乐
梦想一样，刘晓慧开始把所有精力放
在了提高医术上。

刘晓慧说那时候很忙，因为她不
只是个医生，还是一个三岁孩子的母
亲。经常是这边孩子不舒服挂着吊瓶，
那边找她看病的患者排成队。

经过深入探索她已经可以使
无论多么严重的患者，当场看到疗
效 ，完 全 治 愈 的 案 例 占 绝 大 多
数……一个数字也每月在成倍跳
跃，患者数由每月最初的20几人到
每月6、700人。

创业：康复是最好的礼物

患者的增加同时也证实了一
点，那就是刘晓慧的医术得到了患
者的肯定。

“让她看病心中可能会会忐忑几
天，但却会受益终生。”最初患者曾经
这样评价刘晓慧。“患者的康复永远是
我最珍贵的礼物。”这是挂在刘晓慧嘴
边上的话。

也许是因为对于音乐的热情破灭
之后，年轻的刘晓慧需要把自己的兴
趣爱好有个更好的嫁接，她把精力转
移到了医学试剂的研究上。“只要认真
做一件事情，没有做不好的。”刘晓慧
的自信心在一天天的增强，她开始从
一个“新人”到行业专家的转变。

2006年的11月，刘晓慧正式离开了
在医院一手创办的皮肤科，在联通路
上成立了淄博医圣皮肤病防治研究
所，医圣诊所。

那是她再次面对人生的挑战，抛
弃稳定的工作，从头再来，并不是每个
人都有的勇气。

“到现在为止，我仍不确定我的这
个选择对于我意味着什么。但有一点
可以确定，这次选择让我在医学这条
路上注定要越走越远。”刘晓慧离开医
院“单飞”后，她在心中为自己勾勒了
一个梦。要用自己的知识，把自己经营
的这家诊所做成患者康复的家园。决
心付诸于实践，便是在皮肤病领域内
实现自己的求异创新。经过几年的潜
心研究，刘晓慧攻破着一项又一项皮
肤病界的疑难杂症。采访中，一名60多
岁的妇女带着锦旗和几袋水果来到了
诊所。“俺这是身老病了，这么大年纪
了，本来也不打算治了，怎么活都剩不
下多少年。刘大夫不光治病，她还说服
俺让俺踏踏实实的看病。”这名妇女
说，困扰了她半辈子的皮肤病在刘晓
慧手中治好了，并且得知她家庭并不
富裕之后，刘晓慧还免了她一半的的
医疗费。

由于效果好，刘晓慧很快成为皮
肤病行业中独树一帜的医生。

“我现在用的所有药品都是经过
实践检验的，效果被患者接纳和认可，
他们都是我的铁杆粉丝，是赶不走
的……我热爱这份事业，甚至可以说
是迷恋，因为我治好的病人会一直记
得我，还有比这更重要的事吗？”刘晓
慧说，“从医和做人一样，只有先做好
人，才能看好病，要学会换位思考，要
体谅病人的烦恼。”

成就：喜欢用自己的皮肤做
破坏性试验的女人

女人爱美，刘晓慧说她知道。
但是她的脸却被用来做“美丽”研

究，曾经一段时间她的脸被“折磨”得
变了型，不过随着她研究的深入，她的
脸又神奇的复原了。“那一刻我高兴得
想哭。”

“做皮肤疾病防治与研究是我工
作的全部，当然这里还包括‘泥人塑
形’。顾名思义，“泥人塑形”就是借助
中药像捏泥人一样塑造五官和人体，
是在人的身体上进行的雕塑。这种雕
塑终生不会反弹，可以调整脸的轮廓，
五官的比例和整体面部线条，超越了
手术刀和目前流行的微整形……它不
仅可以塑造精致的五官，最重要的是
可以逆转衰老，使肌肉皮肤功能达到
超越童颜的年轻特质，并且终生伴
随。”说起泥人塑形，就要先从晓慧脸
上的斑说起，“自己曾经有过严重的雀
斑、黄褐斑，经过仔细观察发现，真皮
斑跟皮下淤血有关，于是，我拿自己的
脸上的一块皮肤做起了试验。先使自
己脸上的斑加重。然后亲自配制各种
药品来淡化它，不断地试，不停地变换
配方。”

有一次，在使用某一种刚刚研究
出来的产品时发现，这种产品竟然有
塑形的作用。把它涂在一侧的脸上，发
现脸变小了，再把它往上一提皱纹不
见了，然后又用产品涂在鼻子上，鼻梁
变高了……

“当时太兴奋了！我的第一感觉就
是，功夫没有白费，老天开始眷顾我
了。有了这种产品，我就可以像捏泥人
一样，轻松地给那些先天不足的爱美
人士塑造出她们理性中的形象，我甚
至想把这种产品推广到演艺圈……”

“我不会走寻常路，我要用自己的专
业，在为大家解决了皮肤顽症的同时，
打造淄博的‘美丽特产’，这个特产就
是不开刀不注射用最安全的办法达到
出自天然的整容效果。

梦想：让“神话”近在咫尺

刘晓慧是一个思想非常活跃的
人，“她的思维是跳跃的，和我们在一
起，很多时候我们都追不上。”她的一
名朋友告诉记者，看着两个人坐在一
起亲切交谈，其实她思维又跑到了她
皮肤美容的新发现上去了。

果不其然。刚接受完记者采访不
久，相谈甚欢之时，刘晓慧突然笑起
来，“我忽然想到可以用风油精的渗透
作用来作为祛斑产品的辅助治疗。”转
身就去做她的实验，留下一个背影。

刘晓慧说不理解她的人，“就会说
我‘有病’，因为我的想法太奇特。”刘
晓慧告诉记者，正因为突破了传统思
维才使那些疑难杂症治疗达到相当好
的效果，也使自己变成了这样一个皮
肤领域的怪才。

接下来，刘晓慧有两个心愿。
第一个是在张店区联通路上的医

圣诊所，每天必须去帮助那些需要帮
助的人，使它真正成为皮肤病患者康
复的家园；二是给自己的塑形美容项
目找到合适的渠道突破地域限制全面
推广出去。用最安全有效的方法去帮
助那些爱美人士，把自己美容项目做
成我们当地的“美丽特产”。

"梦想有多大，舞台就有多大，这
句话我一直很喜欢。"刘晓慧谈到自己
的未来与梦想之时，眼睛很亮，“解除
患者痛苦，创造她们的美丽，这是我一
生的追求！”

刘晓慧：怀揣音乐梦想的医生
淄博医圣皮肤病研究所带您开启皮肤健康之路

地址：张店联通路40-3号 柳泉小学对过 QQ：574481824 电话：0533—3191270 8667605

B04 巡城 2016年3月9日 星期三 编辑：樊伟宏 美编：王晶晶 今 日 淄 博>>>>


	Y04-PDF 版面

